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Sehr geehrte Damen und Herren,

Die Landes-Haupt-Stadt Potsdam möchte eine Stadt für alle sein.
Die Landes-Hauptstadt Potsdam möchte Teilhabe für alle.

Teilhabe bedeutet:
Alle Menschen können überall dabei sein. 
Alle Menschen können überall mitmachen.
Es ist egal, ob sie eine Behinderung haben oder nicht.

In vielen Bereichen in der Stadt Potsdam gibt es schon Verbesserungen.
Die Stadt Potsdam möchte in allen Lebens-Bereichen noch mehr verbessern.

In diesem Jahr gibt es in Potsdam wieder:
Die Potsdamer Inklusions-Tage.
Viele Vereine und Einrichtungen machen mit.
Es gibt viele Veranstaltungen.
Zum Beispiel:
- Führungen in Museen in einfacher Sprache
- Straßenfeste
- Theater
Und vieles mehr.

Vielen Dank an alle, die mitmachen.

Und zum Schluss möchten wir sagen:
Bitte besuchen Sie viele Veranstaltungen. 

Christoph Richter

Beauftragter für Menschen mit Behinderung 

der Landeshauptstadt Potsdam

Manuela Kiss	

Beirat für Menschen mit mit Behinderung  

der Landeshauptstadt Potsdam	

Sebastian Schultz

Haus der Begegnung Paritätisches  

Sozial- und Beratungszentrum gGmbH
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Veranstaltungs-Programm
 

Inklusions-Tage 2019
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Sonntag, 5. Mai 2019 bis Samstag, 11. Mai 2019
Ausstellung „mockulig“ �  10

Sonntag, 5. Mai 2019
1) 
Sonntag, 5. Mai 2019, 10 Uhr bis 11 Uhr
Gottes-Dienst mit allen Sinnen 
und Eröffnung von der Ausstellung „mockulig“ �  11
2) 
Sonntag, 5. Mai 2019, 11 Uhr bis 12 Uhr
Theater-Führung mit allen Sinnen �  12
3)
Sonntag, 5. Mai 2019, 13 Uhr bis 22 Uhr
Potsdamer Inklusions-Festival �  13
4) 
Sonntag, 5. Mai 2019, 15 Uhr bis 17 Uhr
Künstlerische Recherche-Aktion mit dem Publikum �  15

Montag, 6. Mai 2019
5) 
Montag, 6. Mai 2019, 10 Uhr bis 16 Uhr
Mobilität für Groß und Klein �  16
6) 
Montag, 6. Mai 2019, 10 Uhr bis 16 Uhr
salus ambulanz stellt sich vor �  17
7) 
Montag, 6. Mai 2019, 14:00 Uhr bis 15:30 Uhr
Picasso. Das Späte Werk – Führung für Menschen mit Demenz �  18
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Dienstag, 7. Mai 2019
8) 
Dienstag, 7. Mai 2019, 10:00 Uhr bis 12:30 Uhr
Iron Roll Games goes GRTN �  19 
9) 
Dienstag, 7. Mai 2019, 10 Uhr bis 16 Uhr
Perspektive Armut? Fachtag vom Netzwerk Arbeit Inklusiv �  20 
10) 
Dienstag, 7. Mai 2019, 10 Uhr bis 14 Uhr
Tag der offenen Tür im Gemeinschafts-Garten Organic Village �  21
11) 
Dienstag, 7. Mai 2019, 10 Uhr bis 16 Uhr
Tag der offenen Tür in den Werkstätten  
vom Deutschen Roten Kreuz �  22
12) 
Dienstag, 7. Mai 2019, 14:00 Uhr bis 15:30 Uhr
Führung in Leichter Sprache durch die Sonder-Ausstellung 
„Umkämpfte Wege – Geschichten aus Potsdam und Babelsberg 1914 
bis 1945“ �  23
13) 
Dienstag, 7. Mai 2019, 17 Uhr bis 20 Uhr
Der Beirat für Menschen mit Behinderung  
der LandesHauptstadt Potsdam zieht um �  24
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Mittwoch, 8. Mai 2019 
14) 
Mittwoch, 8. Mai 2019, 10:00 Uhr bis 10:50 Uhr
Ausflug nach Italien – eine ganz besondere Führung  
durch das Orangerie-Schloss im Park Sanssouci �  26
15) 
Mittwoch, 8. Mai 2019, Die Fahrrad-Tour fängt um 10 Uhr an.
Geführte Fahrrad-Tour 
Tag der offenen Tür im Hof der Generationen �  27
16) 
Mittwoch, 8. Mai 2019, 10 Uhr bis 13 Uhr
Eine Stadt verändert sich:  
In Potsdam Neues zeigen und entdecken. �  29
17) 
Mittwoch, 8. Mai 2019, 14:00 Uhr bis 15:30 Uhr
„Silver Salon“   
Wie erinnert sich die Landes-Hauptstadt an den 8. Mai 1945? �  30
18) 
Mittwoch, 8. Mai 2019, 14 Uhr bis 16 Uhr
Offenes Café mit Kabarett-Vorstellung �  31
19)
Mittwoch, 8. Mai 2019, 17 Uhr bis 18 Uhr
Lesung „Vom Aussterben bedroht“ �  32
20)
Mittwoch, 8. Mai 2019, 17 Uhr bis 18 Uhr
Picasso. Das Späte Werk  
Öffentliche Führung für Sehbehinderte und Blinde �  33
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Donnerstag, 9. Mai 2019
21) 
Donnerstag, 9. Mai 2019, 11 Uhr bis 14 Uhr
all_in – Das Radio-klusiv 
Vom Gedanken zur Meinung und von der Meinung zum Standpunkt �  34
22)  
Donnerstag, 9. Mai 2019, 17 Uhr bis 18 Uhr
Picasso. Das Späte Werk - Öffentliche Führung für Gehörlose �  35
23)
Donnerstag, 9. Mai 2019, 17 Uhr bis 18 Uhr
„Täuschungen“ – Spaß am Geschichten-Erfinden  
vereint Wort-Klang und Wort-Inhalt. 
Eine Lesung mit Elke Hübener-Lipkau �  36
24) 
Donnerstag, 9. Mai 2019, 16 Uhr bis 17 Uhr, 17 Uhr bis 18 Uhr
Bildung für alle! Gemeinsam lernen im Lerncafé �  37

Freitag, 10. Mai 2019
25) 
Freitag, 10. Mai 2019, 10 Uhr bis 12 Uhr
Wünsche-Workshop im Potsdam Museum �  39
26) 
Freitag, 10. Mai 2019, 15:00 Uhr bis 22:30 Uhr
Gemeinsam Füreinander – Festival der Vielfalt �  40
27)  
Freitag, 10. Mai 2019, 16 Uhr bis 17 Uhr
Picasso. Das Späte Werk  
Öffentliche Führung in einfacher Sprache �  41
28) 
Freitag, 10. Mai 2019, 10:00 Uhr bis 10:50 Uhr
Ausflug nach Italien – eine ganz besondere Führung  
durch das Orangerie-Schloss im Park Sanssouci �  42
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Samstag, 11. Mai 2019
29) 
Samstag, 11. Mai 2019, 14 Uhr bis 15 Uhr
Von leisen Eulen und wolligen Wölfen: 
Eine Führung für sehbehinderte und blinde Kinder ab 6 Jahren �  43
30) 
Samstag, 11. Mai 2019, 15:00 Uhr bis 16:30 Uhr
Theater-Führung mit Gebärden-Sprache �  44
31) 
Samstag, 11. Mai 2019, 14 Uhr bis 20 Uhr
10. Fest der Pflege – Danke, dass Ihr pflegt! �  46

Sonntag, 12. Mai 2019 
32) 
Sonntag, 12. Mai 2019, 10:00 Uhr bis 14:30 Uhr
Sofa-Gespräche mit Normalo TV 
Auf der Suche nach der bequemen Wahrheit. �  47
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Ausstellung „mockulig“
Das Wort „mockulig“ ist erfunden und beschreibt ein Gefühl. 
Alles ist durcheinander und man kann vielleicht nicht mehr klar denken. 
Dann ist man „mockulig“. 
Schüler von der Oberlinschule Potsdam haben neue Wörter erfunden.  
Im Alltag erleben sie oft verschiedene Situationen. 
Diese Situationen sind für Menschen ohne Behinderung  
oft schwer zu verstehen. 
Die Wörter beschreiben diese Situationen und Gefühle. 
Sie haben auch Bilder dazu gemalt.
Das alles stellen sie in der Ausstellung „mockulig“ vor. 
Die Ausstellung besteht aus 2 Teilen. 
Ein Teil ist in der Volkshochschule. 
Hier ist die Ausstellung von 5. Mai bis zum 11. Mai. 
Der andere Teil ist in der Oberlinkirche. 
Hier ist die Ausstellung vom 6. Mai bis zum 11. Mai.

Sie müssen keinen Eintritt bezahlen.

Ort: 
Volkshochschule Potsdam 
Am Kanal 47 
14467 Potsdam
Oberlinkirche 
Rudolf-Breitscheid-Straße 24 
14482 Potsdam

Veranstalter: 
Oberlinhaus 
Rudolf-Breitscheid-Straße 24 
14482 Potsdam

Sonntag, 5. Mai 2019 bis Samstag, 11. Mai 2019
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Kontakt für Fragen:
Frau Andrea Benke 
Telefon: 0331-7 63 53 11 
E-Mail: andrea.benke@oberlinhaus.de

Sonntag, 5. Mai 2019
1) 
Sonntag, 5. Mai 2019, 10 Uhr bis 11 Uhr

Gottes-Dienst mit allen Sinnen 
und Eröffnung von der Ausstellung „mockulig“
Der Gottes-Dienst ist für alle 5 Sinne: 
Riechen, Schmecken, Sehen, Hören und Tasten.
Die Predigt im Gottes-Dienst ist in Leichter Sprache. 
Und die Predigt wird in Deutsche Gebärden-Sprache übersetzt. 
So können alle die Predigt verstehen. 
Alle sind herzlich eingeladen zu dem Gottes-Dienst zu kommen. 
Nach dem Gottes-Dienst ist die Eröffnung  
von der Ausstellung „mockulig“.
Sie müssen keinen Eintritt zahlen.

Ort und Veranstalter: 
Oberlinkirche 
Rudolf-Breitscheid-Straße 24 
14482 Potsdam

Kontakt für Fragen: 
Frau Andrea Benke 
Telefon: 0331-7 63 53 11 
E-Mail: andrea.benke@oberlinhaus.de

mailto:andrea.benke@oberlinhaus.de
mailto:andrea.benke@oberlinhaus.de
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2) 
Sonntag, 5. Mai 2019, 11 Uhr bis 12 Uhr

Theater-Führung mit allen Sinnen
Blinde und Menschen mit Sehbehinderung können das Theater erleben. 
Sie können Sachen hören, betasten und riechen. 
Und sie gehen gemeinsam auf die Bühne. 
Sie lernen auch zum Beispiel die Maske kennen. 
In der Maske werden die Schauspieler geschminkt.
Sie möchten bei der Theater-Führung mitmachen? 
Dann melden Sie sich bitte vorher an.
Die Führung kostet 5 Euro. 
Die Begleit-Personen müssen keinen Eintritt bezahlen.
 
Ort und Veranstalter: 
Hans-Otto-Theater, Großes Haus 
Schiffbauergasse 11 
14467 Potsdam
 
Kontakt für Fragen: 
Frau Kerstin Walter 
Telefon: 0331-9 81 11 21 
E-Mail: k.walter@hansottotheater.de

mailto:k.walter@hansottotheater.de
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3)
Sonntag, 5. Mai 2019, 13 Uhr bis 22 Uhr

Potsdamer Inklusions-Festival
Das Inklusions-Festival ist für alle Menschen. 
Für Menschen mit  und ohne Behinderung. 
Alle Menschen sollen zusammen Spaß haben können. 
Es gibt verschiedene Angebote:

–	 Ein Inklusives Sport-Projekt. 
	 Das Projekt ist in Zusammenarbeit mit der Sport-Schule Potsdam.
–	 Ein Projekt von Kultür Potsdam e. V.
–	 Ein Kunst-Projekt von der Kunst-Therapeutin Silvana Kröning.
–	 Ein Kurs über Selbst-Verteidigung für Menschen mit Behinderung.

Beim Inklusions-Festival gibt es auch etwas zu essen. 
Zum Beispiel Kaffee und Kuchen. 
Und es wird gegrillt.
Für die Kinder gibt es auch eine Hüpf-Burg.
Beim Inklusions-Festival treten verschiedene Bands und Musiker auf. 
Mit dabei sind:
Mega! Mega!
Potsdamer Kneipenchor
Stadtruhe
Flinn Sorrow
Mellow Mark
Und beim Inklusions-Festival gibt es Redner:
Christoph Richter (Beauftragter für Menschen mit Behinderung in der 
Landes-Hauptstadt Potsdam)
Torben Schmidtke (Medaillen-Gewinner bei den Paralympics)
Das Inklusions-Festival ist barriere-frei. 
Sie müssen keinen Eintritt bezahlen.



14

zum Inhalts-Verzeichnis

Ort: 
Am Alten Markt 
14467 Potsdam
 
Veranstalter: 
Einzelfallhilfe-Manufaktur e. V. 
Birkenstraße 5 
14469 Potsdam
 
Kontakt für Fragen: 
Herr Oliver Käding 
Telefon: 0331-58 28 93 00 
E-Mail: info@einzelfallhilfe-manufaktur.de

mailto:info@einzelfallhilfe-manufaktur.de
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4) 
Sonntag, 5. Mai 2019, 15 Uhr bis 17 Uhr

Künstlerische Recherche-Aktion mit dem Publikum
Das Wort Recherche spricht man so: Reschersche  
Recherche bedeutet: 
Jemand sammelt Informationen zu einem Thema.
Das Theater-Labor HATSCHISI macht eine Recherche-Aktion. 
Die Aktion ist zusammen mit dem Publikum vom Rechen-
Zentrum. 
Die Themen von der Aktion sind: spiel, sein, tun-als-ob.
Sie müssen keinen Eintritt bezahlen.
 
Ort: 
Rechen-Zentrum Kultur-Lobby Potsdam 
Dortustraße 46 
14467 Potsdam
 
Veranstalter: 
Theodor-Fliedner-Stiftung „Haus am Park“ 
Allee nach Glienicke 83-85 
14482 Potsdam
 
Kontakt für Fragen: 
Frau Lidy Mouw 
Telefon: 0170-1 84 33 34 
E-Mail: lidy@mouw.de
Frau Diana Schmidt 
Telefon: 0163-7 22 72 65 
E-Mail: diana.schmidt@fliedner.de

mailto:lidy@mouw.de
mailto:diana.schmidt@fliedner.de
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Montag, 6. Mai 2019
5) 
Montag, 6. Mai 2019, 10 Uhr bis 16 Uhr

Mobilität für Groß und Klein
Sie können sich Kinder-Reha Hilfsmittel angucken und testen. 
Zum Beispiel Rollstühle für Kinder. 
Sie können mit Experten für Kinder-Reha reden. 
Sie können Ihren Rollator prüfen lassen. 
Zum Beispiel können Sie die Bremse prüfen lassen. 
Sie können auch mit Ihrem Rollator oder mit Ihrem Rollstuhl 
über eine Test-Strecke fahren.
Sie müssen kein Geld bezahlen.
 
Ort und Veranstalter: 
Vor dem Sanitäts-Haus Kniesche an der Poliklinik 
Hebbelstraße 1A 
14467 Potsdam
 
Kontakt für Fragen: 
Frau Patricia Pahl  
Telefon: 0331-28 06 51 31 
E-Mail: p.pahl@kniesche.de

mailto:p.pahl@kniesche.de
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6) 
Montag, 6. Mai 2019, 10 Uhr bis 16 Uhr

salus ambulanz stellt sich vor
Einige Menschen  haben eine Sucht. 
Dann sind sie von etwas abhängig. 
Das können zum Beispiel Alkohol und Drogen sein.  
Das können aber auch Glücks-Spiel 
und Computer-Spiele sein. 
Jemand hat Fragen zu dem Thema Sucht und Abhängigkeit? 
Oder jemand hat ein Problem mit Sucht und Abhängigkeit? 
Salus ambulanz und prävention ist eine Sucht-Beratungsstelle. 
Hier bekommen Sie Informationen und Unterstützung  
zu dem Thema Sucht und Abhängigkeit.
 
Ort: 
Zugang Poliklinik Ernst von Bergmann Klinikum 
Charlottenstraße 27 
14467 Potsdam
 
Veranstalter: 
salus ambulanz und prävention 
Hebbelstraße 1A 
14467 Potsdam
 
Kontakt für Fragen: 
Frau Svetlana Loeser  
Telefon: 0331-8 87 10 49 11 
E-Mail: mail@salusambulanz-potsdam.de

mailto:mail@salusambulanz-potsdam.de
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7) 
Montag, 6. Mai 2019, 14:00 Uhr bis 15:30 Uhr

Picasso. Das Späte Werk – Führung für Menschen mit Demenz
Im Museum gibt es eine Ausstellung mit Bildern von Picasso. 
Picasso war ein berühmter Maler. 
Sie sehen sich die Bilder von Picasso gemeinsam an. 
Die Führung ist für Menschen mit der Krankheit Demenz. 
Menschen mit Demenz vergessen vieles sehr schnell.  
Deshalb brauchen sie besondere Unterstützung. 
Nach der Führung können Sie selbst kreativ werden.
 
Die Führung kostet 8 Euro. 
Und Sie müssen auch den Eintritt für das Museum bezahlen. 
Die Picasso-Ausstellung ist auch noch  
vom 9. März bis 16. Juni im Museum.
 
Ort und Veranstalter: 
Museum Barberini Potsdam 
Treffpunkt: Eingangs-Halle 
Humboldtstr. 5/6 
14467 Potsdam
 
Kontakt für Fragen: 
Frau Dr. Dorothee Entrup  
Telefon: 0331-2 36 01 43 19 
E-Mail: entrup@museum-barberini.com 

mailto:entrup@museum-barberini.com
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Dienstag, 7. Mai 2019
8) 
Dienstag, 7. Mai 2019, 10:00 Uhr bis 12:30 Uhr

Iron Roll Games goes GRTN
Iron Roll ist Englisch. 
Es bedeutet: rollendes Eisen. 
Die Iron Roll Games sind eine Sport-Veranstaltung für Rollstuhl-Fahrer. 
Es werden zum Beispiel verschiedene Rennen gefahren.
Am 07. Mai können Sie einen Kurs machen. 
Der Kurs ist zu dem Thema: 
Wie kann ich mich gut mit einem Rollstuhl bewegen. 
Es gibt auch ein Training für die Iron Roll Games. 
Und Sie können sich mit anderen Personen unterhalten.
Mehr Informationen zu den Iron Roll Games finden Sie im Internet. 
Die Internet-Seite ist: www.games.ironroll.org  
 
Ort: 
GRTN im Integrationsgarten – Sportfeld im Schlaatz 
Schilfhof 25 
14478 Potsdam
 
Veranstalter: 
HDAUB e.V. c/o Protzdorf Society Solutions 
Hegelallee 54 
14467 Potsdam 

Kontakt für Fragen: 
Herr Alexander Wietschel 
Telefon: 01577-0 27 84 60 
E-Mail: mail@ironroll.org 

 

http://www.games.ironroll.org
mailto:mail@ironroll.org


20

zum Inhalts-Verzeichnis

9) 
Dienstag, 7. Mai 2019, 10 Uhr bis 16 Uhr

Perspektive Armut? Fachtag vom Netzwerk Arbeit Inklusiv
Menschen mit Behinderung haben oft wenig Geld. 
Egal ob sie eine Arbeit haben oder nicht. 
Und Menschen mit Behinderung sind öfter und länger arbeitslos.
Zusammen sprechen wir bei dem Fachtag über das Thema Armut. 
Und wir überlegen: 
Wie können wir das ändern?
Sie möchten bei dem Fachtag mitmachen? 
Dann melden Sie sich bitte an. 
Sie können sich bis zum 24. April 2019 anmelden.
Die Räume sind auch für Rollstuhl-Fahrer gut. 
Sie brauchen einen Dolmetscher für Gebärden-Sprache? 
Dann sagen Sie uns das bitte bis zum 24. April 2019.
 
Ort: 
Potsdam Museum 
Am Alten Markt 9 
14467 Potsdam

Veranstalter: 
AWO Bezirks-Verband Potsdam e. V. 
Breite Str. 7a 
14467 Potsdam 

Kontakt für Fragen: 
Frau Nicola Klusemann  
Telefon: 0331-73 04 17 82 
E-Mail: nicola.klusemann@awo-potsdam.de
Frau Rosalind Honig  
Telefon: 0331-6 00 97 91 11 
E-Mail: rosalind.honig@awo-potsdam.de 
 

mailto:nicola.klusemann@awo-potsdam.de
mailto:rosalind.honig@awo-potsdam.de


21

zum Inhalts-Verzeichnis

10) 
Dienstag, 7. Mai 2019, 10 Uhr bis 14 Uhr

Tag der offenen Tür im Gemeinschafts-Garten Organic Village
Organic Village ist Englisch. 
Es bedeutet: biologisches Dorf. 
Organic Village ist ein inklusives Arbeits-Projekt  
für Menschen mit psychischen Beeinträchtigungen. 
Sie können den Gemeinschafts-Garten kennenlernen. 
Und Sie können im Garten-Café Kaffee und Kuchen bekommen. 
Es gibt 2 Führungen. 
Die erste Führung ist um 10 Uhr. 
Die zweite Führung ist um 12 Uhr.
Auf dem Gelände dürfen keine Autos fahren. 
Aber es gibt Parkplätze in der Nähe. 
Und Sie können auch gut mit dem Bus und der Straßenbahn 
anreisen.

Ort und Veranstalter: 
Organic Village gGmbH 
Horstweg 105 
14478 Potsdam
 
Kontakt für Fragen: 
Frau Julia von Hohenthal 
Telefon: 0331-24 36 66 50 
E-Mail: info@organic-village.de 

mailto:info@organic-village.de
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11) 
Dienstag, 7. Mai 2019, 10 Uhr bis 16 Uhr

Tag der offenen Tür in den Werkstätten  
vom Deutschen Roten Kreuz
Der Tag der offenen Tür hat das Thema „Vielfalt ist unsere Spezialität“. 
Sie können bei Führungen mitmachen. 
Dabei lernen sie verschiedene Bereiche der Werkstätten kennen:
Druckerei,
Konfektionierung,
Hauswirtschaft und
Metall-Verarbeitung.
In den Werkstätten arbeiten Menschen mit Behinderung.
Die Beschäftigten der Werkstatt zeigen Ihnen auch: 
So geht eine Laser-Gravur.
Sie können auch Beratung und Informationen  
zu dem Thema Arbeit in der Potsdamer Werkstatt bekommen.

Die Führungen sind zu diesen Uhrzeiten:
um 10 Uhr
um 11 Uhr
um 14 Uhr
um 16 Uhr
Sie wollen bei einer Führung mitmachen? 
Und Sie brauchen einen Dolmetscher für Gebärden-Sprache? 
Dann melden Sie sich bitte vorher an. 
Sie müssen keinen Eintritt bezahlen.
 
Ort und Veranstalter: 
DRK Behinderten-Werkstätten Potsdam gGmbH 
Kohlhasenbrücker Str. 106 
14480 Potsdam
 
Kontakt für Fragen: 
Telefon: 0331-23 74 70
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12) 
Dienstag, 7. Mai 2019, 14:00 Uhr bis 15:30 Uhr

Führung in Leichter Sprache durch die Sonder-Ausstellung 
„Umkämpfte Wege – Geschichten aus Potsdam und 
Babelsberg 1914 bis 1945“
Bei einem Rundgang durch das „Potsdam Museum“ lernen 
Sie etwas über die Geschichte von Potsdam und Babelsberg. 
Es geht um den Zeitraum vom Jahr 1914 bis zum Jahr 1945. 
In dieser Zeit waren der Erste Welt-Krieg und der 
Zweite Welt-Krieg.
Sie möchte bei der Führung mitmachen?  
Dann melden Sie sich bitte vorher an. 
Der Zugang zum Museum ist barriere-frei. 
Ein Dolmetscher für Gebärden-Sprache ist  
bei der Führung dabei.
Die Führung kostet 6 Euro. 
Haben Sie einen Schwerbehinderten-Ausweis  
mit dem Merkzeichen B? 
Dann müssen Sie keinen Eintritt bezahlen. 
Auch Ihre Begleit-Person muss dann keinen Eintritt bezahlen.
 
Ort und Veranstalter: 
Potsdam Museum – Forum für Kunst und Geschichte 
Am Alten Markt 9 
14467 Potsdam
 
Kontakt für Fragen: 
Frau Ute Meesmann 
Telefon: 0331-2 89 68 07 
E-Mail: ute.meesmann@rathaus.potsdam.de

mailto:ute.meesmann@rathaus.potsdam.de
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13) 
Dienstag, 7. Mai 2019, 17 Uhr bis 20 Uhr

Der Beirat für Menschen mit Behinderung  
der LandesHauptstadt Potsdam zieht um
Wir laden alle interessierten Bürgerinnen und Bürger  
zur Einweihung der neuen Räumlichkeiten ein. 
Der Beirat für Menschen mit Behinderung 
berichtet über seine Arbeit in der Landes-Hauptstadt.  
Jeder ist herzlich willkommen. 
Sie möchten zu der Einweihung kommen? 
Dann schreiben Sie uns bitte eine E-Mail mit Ihren Kontakt-Daten. 
Und mit wie vielen Personen Sie kommen möchten. 
Dann können wir besser planen.
 
Ort: 
Stadtverwaltung Potsdam 
Haus 1, Erster Stock 
Hegelallee 6-10 
14467 Potsdam
 
Veranstalter: 
Beirat für Menschen mit Behinderung 

Kontakt für Fragen: 
Frau Manuela Kiss  
E-Mail: teilhabe@rathaus.potsdam.de 

mailto:teilhabe@rathaus.potsdam.de
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Veranstaltungs-Hinweis
Die Deutsche Multiple Sklerose Gesellschaft macht  
auch eine Veranstaltung am 07. Mai 2019. 
Die Veranstaltung ist vom Landes-Verband Brandenburg e. V.  
Multiple Sklerose ist eine Krankheit. 
Man nennt die Krankheit auch kurz: MS. 
Die Krankheit kann bei jedem Menschen anders sein. 
Ein Mensch mit MS kann zum Beispiel Probleme beim Sehen 
haben. 
Oder ein Mensch mit MS kann sich nicht mehr gut bewegen.
Sie haben Interesse an der Veranstaltung? 
Im Internet finden Sie mehr Informationen. 
Die Internet-Seite ist: https://dmsg-brandenburg.de/aktuell 

https://dmsg-brandenburg.de/aktuell
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Mittwoch, 8. Mai 2019 
14) 
Mittwoch, 8. Mai 2019, 10:00 Uhr bis 10:50 Uhr

Ausflug nach Italien – eine ganz besondere Führung  
durch das Orangerie-Schloss im Park Sanssouci
Bei den Oberlin Werkstätten arbeiten Menschen mit Behinderung. 
Diese Mitarbeiter zeigen Ihnen bei einer Führung das Schloss. 
Und sie erzählen Ihnen viel über das Schloss. 
Und über den König und die Königin. 
Und Sie lernen: 
Warum sollte Potsdam aussehen wie Italien? 
Was hat die Insel Hawaii mit dem Schloss zu tun?
Sie möchten an der Führung teilnehmen? 
Dann melden Sie sich bitte vorher an. 
Rufen Sie bei der Besucher-Information an. 
Die Telefon-Nummer ist: 0331-9 69 42 00
 
Ort: 
Orangerie-Schloss im Park Sanssouci 
An der Orangerie 3-5 
14469 Potsdam
 
Veranstalter: 
Stiftung Preußische Schlösser und Gärten Berlin-Brandenburg 

Kontakt für Fragen: 
Frau Wilma Otte  
Telefon: 0331-9 69 41 94 
E-Mail: w.otte@spsg.de 

mailto:w.otte@spsg.de
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15) 
Mittwoch, 8. Mai 2019, Die Fahrrad-Tour fängt um 10 Uhr an.

Geführte Fahrrad-Tour 
Tag der offenen Tür im Hof der Generationen
Die Fahrrad-Tour ist für Menschen mit und ohne Behinderung. 
Die Tour fängt am Alten Markt in Potsdam an. 
Dann geht es in den Babelsberger Park 
und in den Stadt-Teil Drewitz. 
Die Fahrrad-Tour endet am Hof der Generationen. 
Der Hof gehört zu den Werkstätten vom Deutschen Roten Kreuz. 
Auf dem Hof leben junge Menschen mit Behinderungen selbst-
bestimmt in verschiedenen Wohn-Angeboten. 
Sie können die Wohn-Angebote kennenlernen. 
Und es gibt Kaffee und Kuchen und es wird gegrillt.
Sie möchten nicht bei der Fahrrad-Tour mitmachen?  
Dann können Sie gleich zu dem Tag der offenen Tür  
auf dem Hof der Generationen kommen. 
Da gibt es auch ein Tischtennis-Turnier. 
Der Tag der offenen Tür fängt um 13 Uhr an.
Sie müssen für die Fahrrad-Tour nichts bezahlen. 
Sie möchten bei der Fahrrad-Tour mitmachen? 
Dann melden Sie sich bitte vorher an. 
Es können nur 50 Teilnehmer mitfahren. 
Für Menschen mit Behinderung empfehlen wir  
eine Begleit-Person mitzubringen. 
Ihr Fahrrad geht bei der Fahrrad-Tour kaputt? 
Wir übernehmen keine Haftung für die Schäden. 
Das heißt: Wir sind nicht dafür verantwortlich.
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Ort: 
Start: Am Alten Markt vor der Nikolaikirche 
Ziel: Hof der Generationen 
Nuthedamm 14 A 
14480 Potsdam
 
Veranstalter: 
DRK Behinderten-Werkstätten Potsdam gGmbH 
Kohlhasenbrücker Str. 106 
14480 Potsdam 

Kontakt für Fragen: 
Frau Köllner und Herr Gehrmann 
Telefon: 0331-23 74 70 
E-Mail: vertrieb@drk-wfmbm.de

mailto:vertrieb@drk-wfmbm.de
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16) 
Mittwoch, 8. Mai 2019, 10 Uhr bis 13 Uhr

Eine Stadt verändert sich:  
In Potsdam Neues zeigen und entdecken.
Der Reise-Leiter Lutz macht eine Führung durch das alte 
Potsdam. 
Die Führung ist in Leichter Sprache. 
Lutz erzählt der Gruppe spannende  
und interessante Sachen über Potsdam. 
Sie kennen Potsdam schon?  
Sie können trotzdem noch viel Neues lernen. 
Die Stadt-Führung ist für Menschen mit Behinderung und ohne 
Behinderung.
Sie möchten an der Führung teilnehmen? 
Dann melden Sie sich bitte vorher an.
 
Ort: 
Der Treffpunkt ist am Brandenburger Tor/Luisenplatz in Potsdam.
 
Veranstalter: 
Lebenshilfe Brandenburg-Potsdam e. V. 
Konrad-Wolf-Allee 17/19 
14480 Potsdam 

Kontakt für Fragen: 
Herr Wilfried Rebiger 
Telefon: 0331-74 00 06 46 
E-Mail: oh-abw@lebenshilfe-brb.de 

mailto:oh-abw@lebenshilfe-brb.de
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17) 
Mittwoch, 8. Mai 2019, 14:00 Uhr bis 15:30 Uhr

„Silver Salon“   
Wie erinnert sich die Landes-Hauptstadt an den 8. Mai 
1945?
„Silver Salon“ sind Veranstaltungen für ältere Menschen. 
Die Menschen sind 60 Jahre oder älter. 
Der Beauftragte für Gedenk-Kultur  
der Landes-Hauptstadt Potsdam ist auch da. 
Er spricht über verschiedene Arten von Gedenken. 
Zum Beispiel über den 8. Mai 1945. 
An diesem Tag war das Ende vom Zweiten Welt-Krieg. 
Nach dem Vortrag gibt es im Museum Kaffee und Kuchen. 
Da können Sie weiter über das Thema sprechen.
Sie möchten zu der Veranstaltung kommen? 
Dann melden Sie sich bitte vorher an. 
Die Veranstaltung kostet 8 Euro.  
Dafür bekommen Sie auch den Kaffee und den Kuchen.
Der Zugang zum Museum ist barriere-frei. 
Ein Dolmetscher für Gebärden-Sprache ist bei der Veranstaltung 
dabei.
 
Ort und Veranstalter: 
Potsdam Museum – Forum für Kunst und Geschichte 
Am Alten Markt 9 
14467 Potsdam

Kontakt für Fragen: 
Frau Ute Meesmann 
Telefon: 0331-2 89 68 07 
E-Mail: ute.meesmann@rathaus.potsdam.de

mailto:ute.meesmann@rathaus.potsdam.de
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18) 
Mittwoch, 8. Mai 2019, 14 Uhr bis 16 Uhr

Offenes Café mit Kabarett-Vorstellung
Das Tages-Zentrum „Mittendrin“ lädt alle ein. 
Sie können sich die Kabarett-Vorstellung von 
„Antidepressiva-das andere Kabarett“ anschauen. 
Die Vorstellung ist um 14:30 Uhr. 
Bei der Vorstellung reden Menschen über den Alltag. 
Und über die Politik. 
Eine Kabarett-Vorstellung ist meist lustig. 
Und sie regt zum Nachdenken an. 
Die Menschen sind von der Kontaktstelle i-Punkt. 
Sie haben schon mal in ihrem Leben seelische Probleme erlebt.
Es gibt auch Kaffee und Kuchen. 
Und Sie können selbst-gemachte Sachen kaufen.
Sie müssen keinen Eintritt bezahlen. 
Aber Sie können gerne etwas Geld für den Kaffee und Kuchen 
bezahlen.
 
Ort und Veranstalter: 
Tages-Zentrum Mittendrin 
Yorckstraße 22, Erster Stock
 
14467 Potsdam
Kontakt für Fragen: 
Frau Anne Bresgott 
Telefon: 0331-24 14 75 01 
E-Mail: tagesstaettepsychiatrie@evbsozial.de 

mailto:tagesstaettepsychiatrie@evbsozial.de
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19)
Mittwoch, 8. Mai 2019, 17 Uhr bis 18 Uhr

Lesung „Vom Aussterben bedroht“
Beim Literatur-Club treffen sich verschiedene Menschen. 
Die Frauen und Männer sind zwischen 20 und 90 Jahren alt. 
Sie alle schreiben Texte. 
Bei ihren Treffen lesen sie sich die Texte vor. 
Manchmal schreiben sie Texte zu einem bestimmten Thema. 
Das letzte Thema war: „Vom Aussterben bedroht“. 
Bei den Texten geht zum Beispiel auch um einige Berufe. 
Das sind Berufe, die es vielleicht bald nicht mehr gibt. 
Sie lesen ihre Texte für Sie vor.
 
Ort: 
Stadt- und Landes-Bibliothek Potsdam 
Am Kanal 47 
14467 Potsdam
 
Veranstalter: 
Haus der Begegnung – PSBZ gGmbH 
Zum Teufelssee 30 
14478 Potsdam

Kontakt für Fragen: 
Herr Sebastian Schultz 
Telefon: 0331-2 70 26 29 
E-Mail: info@hdb-potsdam.de 

mailto:info@hdb-potsdam.de
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20)
Mittwoch, 8. Mai 2019, 17 Uhr bis 18 Uhr

Picasso. Das Späte Werk  
Öffentliche Führung für Sehbehinderte und Blinde
Im Museum gibt es eine Ausstellung mit Bildern von Picasso. 
Picasso war ein berühmter Maler. 
Vor seinem Tod hat er sehr viele Bilder  
von seiner Frau Jacqueline gemacht.  
Bei der Führung wird sehr viel beschrieben. 
So können sich auch die Gäste mit Sehbehinderung die Bilder 
vorstellen.
 
Die Führung kostet 3 Euro. 
Und Sie müssen auch den  Eintritt für das Museum bezahlen.
Die Picasso-Ausstellung ist auch noch  
vom 9. März bis 16. Juni im Museum.
 
Ort und Veranstalter: 
Museum Barberini Potsdam 
Treffpunkt: Eingangs-Halle 
Humboldtstr. 5/6 
14467 Potsdam

Kontakt für Fragen: 
Frau Dr. Dorothee Entrup  
Telefon: 0331-2 36 01 43 19 
E-Mail: entrup@museum-barberini.com

mailto:entrup@museum-barberini.com
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Donnerstag, 9. Mai 2019
21) 
Donnerstag, 9. Mai 2019, 11 Uhr bis 14 Uhr

all_in – Das Radio-klusiv 
Vom Gedanken zur Meinung und von der Meinung zum Standpunkt
In Potsdam gibt es einen freien Radio-Sender. 
Der Radio-Sender heißt: frrapo. 
Der Radio-Sender macht inklusive Radio-Sendungen. 
Zum Beispiel gibt es Interviews und Gesprächsrunden. 
Die Gespräche sind zu dem Thema Teilhabe und Inklusion. 
Es geht auch um die Bereiche Arbeit und Wohnen. 
Und welche Herausforderungen es dabei gibt.  
Sie können bei den Gesprächen mitmachen.
 
Uhrzeit: 
11 Uhr bis 14 Uhr
 
Ort: 
Studio frrapo – freiLAND Haus 2 
Friedrich-Engels-Straße 22 
14473 Potsdam
 
Veranstalter: 
IRON ROLL Experience c/o HDAUB e. V. 
Birkenallee 16a 
14089 Berlin
 
Kontakt für Fragen: 
Herr Alexander Wietschel  
Telefon: 01577-0 27 84 60 
E-Mail: mail@ironroll.org 

mailto:mail@ironroll.org
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22)  
Donnerstag, 9. Mai 2019, 17 Uhr bis 18 Uhr

Picasso. Das Späte Werk - Öffentliche Führung für Gehörlose
Im Museum gibt es eine Ausstellung mit Bildern von Picasso. 
Picasso war ein berühmter Maler.  
Vor seinem Tod hat er sehr viele Bilder  
von seiner Frau Jacqueline gemacht. 
Ein Dolmetscher für Gebärden-Sprache  
ist bei der Führung dabei.
 
Die Führung kostet 3 Euro. 
Und Sie müssen auch den  Eintritt für das Museum bezahlen.
Die Picasso-Ausstellung ist auch noch  
vom 9. März bis 16. Juni im Museum.
 
Ort und Veranstalter: 
Museum Barberini Potsdam 
Treffpunkt: Eingangs-Halle 
Humboldtstr. 5/6 
14467 Potsdam

Kontakt für Fragen: 
Frau Dr. Dorothee Entrup  
Telefon: 0331-2 36 01 43 19 
E-Mail: entrup@museum-barberini.com

mailto:entrup@museum-barberini.com
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23)
Donnerstag, 9. Mai 2019, 17 Uhr bis 18 Uhr

„Täuschungen“ – Spaß am Geschichten-Erfinden  
vereint Wort-Klang und Wort-Inhalt. 
Eine Lesung mit Elke Hübener-Lipkau
Elke Hübener-Lipkau arbeitet im Potsdam Museum. 
Und sie schreibt eigene Texte und Gedichte. 
Sie hat Texte zu dem Thema „Täuschungen“ geschrieben.  
Die Texte sind in verschiedenen Formen. 
Zum Beispiel sind die Texte mal kurz. 
Und manchmal reimen sich die Texte. 
Sie schreibt in ihren Texten über 
verschiedene Beziehungen von Menschen. 
Sie möchten zu der Lesung kommen? 
Dann melden Sie sich bitte vorher an. 
Sie müssen keinen Eintritt bezahlen. 
Der Zugang zum Museum ist barriere-frei.
 
Ort und Veranstalter: 
Potsdam Museum – Forum für Kunst und Geschichte 
Am Alten Markt 9 
14467 Potsdam

Kontakt für Fragen: 
Frau Ute Meesmann 
Telefon: 0331-2 89 68 07 
E-Mail: ute.meesmann@rathaus.potsdam.de
	

mailto:ute.meesmann@rathaus.potsdam.de
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24) 
Donnerstag, 9. Mai 2019, 16 Uhr bis 17 Uhr, 17 Uhr bis 18 Uhr

Bildung für alle! Gemeinsam lernen im Lerncafé
Sie möchten gerne Lesen üben? 
Oder Sie möchten Schreiben oder Rechnen üben? 
Dann kommen Sie zu uns ins Lerncafé. 
Sie können in Ihrer eigenen Geschwindigkeit lernen. 
Wir unterstützen Sie dabei.
Sie müssen keinen Eintritt bezahlen. 
Kommen Sie einfach gerne vorbei.
Es gibt das Lerncafé zweimal.

Erstes Lerncafé
Uhrzeit: 
16 Uhr bis 17 Uhr

Ort: 
Projekt-Haus Erlenhof 32 
Erlenhof 32 
14478 Potsdam
 
Zweites Lerncafé 
Uhrzeit: 
17 Uhr bis 18 Uhr

Ort: 
Volkshochschule Bildungs-Forum 
Am Kanal 47 
14467 Potsdam
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Veranstalter: 
Grundbildungs-Zentrum Potsdam 
Am Kanal 47 
14467 Potsdam
 
Kontakt für Fragen: 
Frau Katrin Wartenberg 
Telefon: 0331-2 89 45 74 
E-Mail: gbz@rathaus.potsdam.de

mailto:gbz@rathaus.potsdam.de
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Freitag, 10. Mai 2019
25) 
Freitag, 10. Mai 2019, 10 Uhr bis 12 Uhr

Wünsche-Workshop im Potsdam Museum
Im Potsdam Museum gibt es eine Ausstellung  
über die Stadt-Geschichte von Potsdam. 
Die Ausstellung soll überarbeitet werden. 
Deshalb möchte das Museum  
Menschen mit besonderen Bedürfnissen fragen: 
Was finden Sie gut?  
Was soll vielleicht anders sein? 
Zuerst gibt es einen Rundgang durch die Ausstellung. 
Dann können Sie bei einem Workshop  
Ihre Wünsche für die Ausstellung sagen.
Sie möchten bei dem Workshop mitmachen? 
Dann melden Sie sich bitte vorher an. 
Es können nur 25 Personen am Workshop teilnehmen. 
Sie müssen keinen Eintritt bezahlen. 
Der Zugang zum Museum ist barriere-frei. 
Ein Dolmetscher für Gebärden-Sprache ist bei der Veranstaltung 
dabei.
 
Ort und Veranstalter: 
Potsdam Museum – Forum für Kunst und Geschichte 
Am Alten Markt 9 
14467 Potsdam

Kontakt für Fragen: 
Frau Ute Meesmann 
Telefon: 0331-2 89 68 07 
E-Mail: ute.meesmann@rathaus.potsdam.de

mailto:ute.meesmann@rathaus.potsdam.de
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26) 
Freitag, 10. Mai 2019, 15:00 Uhr bis 22:30 Uhr

Gemeinsam Füreinander – Festival der Vielfalt
Beim Festival der Vielfalt gibt es verschiedene Auftritte auf der Bühne. 
Und es gibt Sachen zum Mitmachen auf dem Platz. 
Das Bühnen-Programm und das Mitmach-Programm 
sind von 15 Uhr bis 19 Uhr.  
Abends treten verschiedene Musiker auf der Bühne auf. 
Alle Menschen mit und ohne Behinderung können kommen. 
Sie können miteinander reden und feiern. 
Wir wollen erreichen: 
In Potsdam und Umgebung soll es mehr inklusive Veranstaltungen  
und Feste geben.
Diese Bands und Musiker treten auf: 
18:15 Uhr Akona (aus Berlin) 
18:45 Uhr Manou (aus Potsdam) 
19:30 Uhr Our Mirage (aus Marl) 
20:45 Uhr Deaf Kat (aus Berlin) 
21:30 Uhr Le Fly (aus Hamburg)
Graf Fidi und Normalo TV führen musikalisch durch das Programm.

Ort: 
Am Alten Markt  
14467 Potsdam
 
Veranstalter: 
Haus der Begegnung – PSBZ gGmbH 
Zum Teufelssee 30 
14478 Potsdam
 
Kontakt für Fragen: 
Herr Sebastian Schultz 
Telefon: 0331-2 70 29 26 
E-Mail: info@hdb-potsdam.de 

mailto:info@hdb-potsdam.de
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27)  
Freitag, 10. Mai 2019, 16 Uhr bis 17 Uhr

Picasso. Das Späte Werk  
Öffentliche Führung in einfacher Sprache
Im Museum gibt es eine Ausstellung mit Bildern von Picasso. 
Picasso war ein berühmter Maler. 
Vor seinem Tod hat er sehr viele Bilder  
von seiner Frau Jacqueline gemacht. 
Die Führung ist in einfacher Sprache. 
Das heißt aber auch: Die Führung ist auf Deutsch.  
Die Führung ist für alle Menschen, 
die nicht so viel Deutsch verstehen und sprechen.
 
Die Führung kostet 3 Euro. 
Und Sie müssen auch den  Eintritt für das Museum bezahlen.
Die Picasso-Ausstellung ist auch noch  
vom 9. März bis 16. Juni im Museum.

Uhrzeit: 
16 Uhr bis 17 Uhr
 
Ort und Veranstalter: 
Museum Barberini Potsdam 
Treffpunkt: Eingangs-Halle 
Humboldtstr. 5/6 
14467 Potsdam
 
Kontakt für Fragen: 
Frau Dr. Dorothee Entrup  
Telefon: 0331-2 36 01 43 19 
E-Mail: entrup@museum-barberini.com

mailto:entrup@museum-barberini.com
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28) 
Freitag, 10. Mai 2019, 10:00 Uhr bis 10:50 Uhr

Ausflug nach Italien – eine ganz besondere Führung  
durch das Orangerie-Schloss im Park Sanssouci
Bei den Oberlin Werkstätten arbeiten Menschen mit Behinderung. 
Diese Mitarbeiter zeigen Ihnen bei einer Führung das Schloss. 
Und sie erzählen Ihnen viel über das Schloss. 
Und über den König und die Königin.  
Und Sie lernen: 
Warum sollte Potsdam aussehen wie Italien? 
Was hat die Insel Hawaii mit dem Schloss zu tun?
Sie möchten an der Führung teilnehmen? 
Dann melden Sie sich bitte vorher an. 
Rufen Sie bei der Besucher-Information an. 
Die Telefon-Nummer ist: 0331-9 69 42 00
 
Ort: 
Orangerie-Schloss im Park Sanssouci 
An der Orangerie 3-5 
14469 Potsdam
 
Veranstalter: 
Stiftung Preußische Schlösser und Gärten Berlin-Brandenburg 

Kontakt für Fragen: 
Frau Wilma Otte  
Telefon: 0331-9 69 41 94 
E-Mail: w.otte@spsg.de 

mailto:w.otte@spsg.de
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Samstag, 11. Mai 2019
29) 
Samstag, 11. Mai 2019, 14 Uhr bis 15 Uhr

Von leisen Eulen und wolligen Wölfen: 
Eine Führung für sehbehinderte und blinde Kinder ab 6 Jahren
Die Führung ist im Naturkunde-Museum Potsdam. 
Sie lernen bei der Führung Tiere aus Berlin  
und Brandenburg kennen. 
Sie können Ausstellungs-Stücke anfassen und riechen. 
Und Sie können etwas hören. 
So lernen Sie etwas über die Tiere wie zum Beispiel die Schleier-Eule 
und den Biber. 
Die Führung ist für Kinder von 6 Jahren bis 12 Jahren geeignet.
Der Eintritt kostet für die Kinder 1 Euro. 
Und die Führung kostet 2,50 Euro. 
Die Begleit-Person muss nichts bezahlen. 
Es können höchstens 6 Kinder bei der Führung mitmachen. 
Für jedes Kind kann eine Begleit-Person mitkommen.
Sie möchten bei der Führung mitmachen? 
Dann melden Sie sich bitte vorher an. 
Rufen Sie dafür bei dieser Telefon-Nummer an:  
0331-2 89 67 07
 
Ort und Veranstalter: 
Naturkunde-Museum Potsdam 
Breite Straße 13 
14467 Potsdam

Kontakt für Fragen: 
Frau Anne Vierling  
Telefon: 0331-2 89 67 01 
E-Mail: naturkundemuseum@rathaus.potsdam.de  

mailto:naturkundemuseum@rathaus.potsdam.de
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30) 
Samstag, 11. Mai 2019, 15:00 Uhr bis 16:30 Uhr

Theater-Führung mit Gebärden-Sprache
Bei dieser Führung in Gebärden-Sprache lernen Sie die Welt 
hinter der Bühne kennen. 
Zum Beispiel:  
Wo werden die Bühnen-Bilder gebaut?  
Und welche Kostüme gibt es alles? 
Und Sie lernen zum Beispiel auch die Maske kennen. 
In der Maske werden die Schauspieler geschminkt. 
Und Sie können Fragen zum Theater stellen.
Sie möchten bei der Theater-Führung mitmachen? 
Dann melden Sie sich bitte vorher an.
Die Führung kostet 5 Euro.
 
Ort und Veranstalter: 
Hans-Otto-Theater, Großes Haus 
Schiffbauergasse 11 
14467 Potsdam

Kontakt für Fragen: 
Frau Clarissa Messer 
Telefon: 0331-98 11 11 70 
E-Mail: c.messer@hansottotheater.de 

mailto:c.messer@hansottotheater.de
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31) 
Samstag, 11. Mai 2019, 14 Uhr bis 20 Uhr

10. Fest der Pflege – Danke, dass Ihr pflegt!
Das Fest ist vom Netzwerk „Älter werden in Potsdam“. 
Das Fest ist ein Dankeschön für alle,  
die sich um jemanden kümmern und eine Person pflegen. 
Das Fest ist für die Menschen, die das als Beruf machen. 
Das Fest ist aber auch für Menschen,  
die das nicht für Geld machen. 
Eine Person zu pflegen ist nicht leicht. 
Jeder von ihnen leistet täglich viel. 
Dafür wollen wir Danke sagen.
Sie möchten bei dem Fest mitmachen? 
Dann melden Sie sich bitte vorher an.
 
Ort: 
Treffpunkt Freizeit 
Am Neuen Garten 64 
14469 Potsdam
 
Veranstalter: 
Netzwerk „Älter werden in Potsdam“

Kontakt für Fragen: 
E-Mail: netzwerk-potsdam@lebenshaelfte.de 

mailto:netzwerk-potsdam@lebenshaelfte.de
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Sonntag, 12. Mai 2019 
32) 
Sonntag, 12. Mai 2019, 10:00 Uhr bis 14:30 Uhr

Sofa-Gespräche mit Normalo TV 
Auf der Suche nach der bequemen Wahrheit.
Nehmen Sie Platz auf dem Inklusions-Sofa. 
Und reden Sie mit den Menschen von Normalo TV  
über Inklusion und Teilhabe. 
Der Gastegber ist Udo Sist. 
Er ist YouTuber, Moderator und Rollstuhl-Fahrer. 
Das Inklusions-Sofa steht an 2 Orten in Potsdam.
 
Ort: 
Brandenburger Straße 
Hier ist das Sofa von 10 Uhr bis 12 Uhr.  
Platz der Einheit/Wilhelmigalerie 
Hier ist das Sofa von 12:30 bis 14:00 Uhr.
 
Veranstalter: 
Normalo TV e. V. 

Kontakt für Fragen: 
Herr Udo Sist 
Telefon: 0331-96 58 67 66 
E-Mail: kontakt@normalo.tv 

mailto:kontakt@normalo.tv

	Sonntag, 5. Mai 2019 bis Samstag, 11. Mai 2019
	Ausstellung „mockulig“

	Sonntag, 5. Mai 2019
	1) 
	Sonntag, 5. Mai 2019, 10 Uhr bis 11 Uhr
	Gottes-Dienst mit allen Sinnen
und Eröffnung von der Ausstellung „mockulig“


	2) 
	Sonntag, 5. Mai 2019, 11 Uhr bis 12 Uhr
	Theater-Führung mit allen Sinnen


	3)
	Sonntag, 5. Mai 2019, 13 Uhr bis 22 Uhr
	Potsdamer Inklusions-Festival


	4) 
	Sonntag, 5. Mai 2019, 15 Uhr bis 17 Uhr
	Künstlerische Recherche-Aktion mit dem Publikum



	Montag, 6. Mai 2019
	5) 
	Montag, 6. Mai 2019, 10 Uhr bis 16 Uhr
	Mobilität für Groß und Klein


	6) 
	Montag, 6. Mai 2019, 10 Uhr bis 16 Uhr
	salus ambulanz stellt sich vor


	7) 
	Montag, 6. Mai 2019, 14:00 Uhr bis 15:30 Uhr
	Picasso. Das Späte Werk – Führung für Menschen mit Demenz



	Dienstag, 7. Mai 2019
	8) 
	Dienstag, 7. Mai 2019, 10:00 Uhr bis 12:30 Uhr
	Iron Roll Games goes GRTN


	
9) 
	Dienstag, 7. Mai 2019, 10 Uhr bis 16 Uhr
	Perspektive Armut? Fachtag vom Netzwerk Arbeit Inklusiv


	
10) 
	Dienstag, 7. Mai 2019, 10 Uhr bis 14 Uhr
	Tag der offenen Tür im Gemeinschafts-Garten Organic Village


	11) 
	Dienstag, 7. Mai 2019, 10 Uhr bis 16 Uhr
	Tag der offenen Tür in den Werkstätten 
vom Deutschen Roten Kreuz


	12) 
	Dienstag, 7. Mai 2019, 14:00 Uhr bis 15:30 Uhr
	Führung in Leichter Sprache durch die Sonder-Ausstellung
„Umkämpfte Wege – Geschichten aus Potsdam und Babelsberg 1914 bis 1945“


	13) 
	Dienstag, 7. Mai 2019, 17 Uhr bis 20 Uhr
	Der Beirat für Menschen mit Behinderung 
der LandesHauptstadt Potsdam zieht um



	Mittwoch, 8. Mai 2019 
	14) 
	Mittwoch, 8. Mai 2019, 10:00 Uhr bis 10:50 Uhr
	Ausflug nach Italien – eine ganz besondere Führung 
durch das Orangerie-Schloss im Park Sanssouci


	15) 
	Mittwoch, 8. Mai 2019, Die Fahrrad-Tour fängt um 10 Uhr an.
	Geführte Fahrrad-Tour
Tag der offenen Tür im Hof der Generationen


	16) 
	Mittwoch, 8. Mai 2019, 10 Uhr bis 13 Uhr
	Eine Stadt verändert sich: 
In Potsdam Neues zeigen und entdecken.


	17) 
	Mittwoch, 8. Mai 2019, 14:00 Uhr bis 15:30 Uhr
	„Silver Salon“  
Wie erinnert sich die Landes-Hauptstadt an den 8. Mai 1945?


	18) 
	Mittwoch, 8. Mai 2019, 14 Uhr bis 16 Uhr
	Offenes Café mit Kabarett-Vorstellung


	19)
	Mittwoch, 8. Mai 2019, 17 Uhr bis 18 Uhr
	Lesung „Vom Aussterben bedroht“


	20)
	Mittwoch, 8. Mai 2019, 17 Uhr bis 18 Uhr
	Picasso. Das Späte Werk 
Öffentliche Führung für Sehbehinderte und Blinde



	Donnerstag, 9. Mai 2019
	21) 
	Donnerstag, 9. Mai 2019, 11 Uhr bis 14 Uhr
	all_in – Das Radio-klusiv
Vom Gedanken zur Meinung und von der Meinung zum Standpunkt


	22)  
	Donnerstag, 9. Mai 2019, 17 Uhr bis 18 Uhr
	Picasso. Das Späte Werk - Öffentliche Führung für Gehörlose


	23)
	Donnerstag, 9. Mai 2019, 17 Uhr bis 18 Uhr
	„Täuschungen“ – Spaß am Geschichten-Erfinden 
vereint Wort-Klang und Wort-Inhalt.
Eine Lesung mit Elke Hübener-Lipkau


	24) 
	Donnerstag, 9. Mai 2019, 16 Uhr bis 17 Uhr, 17 Uhr bis 18 Uhr
	Bildung für alle! Gemeinsam lernen im Lerncafé



	Freitag, 10. Mai 2019
	25) 
	Freitag, 10. Mai 2019, 10 Uhr bis 12 Uhr
	Wünsche-Workshop im Potsdam Museum


	26) 
	Freitag, 10. Mai 2019, 15:00 Uhr bis 22:30 Uhr
	Gemeinsam Füreinander – Festival der Vielfalt


	27)  
	Freitag, 10. Mai 2019, 16 Uhr bis 17 Uhr
	Picasso. Das Späte Werk 
Öffentliche Führung in einfacher Sprache


	28) 
	Freitag, 10. Mai 2019, 10:00 Uhr bis 10:50 Uhr
	Ausflug nach Italien – eine ganz besondere Führung 
durch das Orangerie-Schloss im Park Sanssouci



	Samstag, 11. Mai 2019
	29) 
	Samstag, 11. Mai 2019, 14 Uhr bis 15 Uhr
	Von leisen Eulen und wolligen Wölfen:
Eine Führung für sehbehinderte und blinde Kinder ab 6 Jahren


	30) 
	Samstag, 11. Mai 2019, 15:00 Uhr bis 16:30 Uhr
	Theater-Führung mit Gebärden-Sprache


	31) 
	Samstag, 11. Mai 2019, 14 Uhr bis 20 Uhr
	10. Fest der Pflege – Danke, dass Ihr pflegt!



	Sonntag, 12. Mai 2019 
	32) 
	Sonntag, 12. Mai 2019, 10:00 Uhr bis 14:30 Uhr
	Sofa-Gespräche mit Normalo TV
Auf der Suche nach der bequemen Wahrheit.






